
Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) der Arbeitsgemeinschaft Lehrer (AGL) 

Physio Deutschland 

 
25-01-2013 Düsseldorf, von 17h – 19:30h 

 
Anwesende: 

Regine Astrid Schmidt (Leitung), Ulrike Bittner, Mandy Gerin, Julia Engel, Dietgard Glatter, Dorit 

Engelld03mann, Andreas Wandel, Dieter Lange (Protokoll) 
 

Top 1 
Begrüßung der Anwesenden durch Frau Schmidt. 

 
Top 2 

Frau Engel wird als neue Mitglieder aufgenommen. Alle Anwesenden sind stimmberechtigt. 

 
Top 3 

Es wurden keine weiteren Ergänzungen zur Tagesordnung beantragt. 
 

Top 4 

Das Protokoll vom 29-06-2012 wurde von den Anwesenden einstimmig genehmigt. 
 

Top 5 
Tätigkeitsbericht Vorstand 

Die Vorsitzende Frau Schmidt berichtet über die Aktivitäten aus dem Jahr 2012: 
 Folgende Fortbildungen wurden angeboten: 

o Auswerten und Prüfen von Unterricht (Frau Prof. Beate Klemme) 

o Coaching in der „Praktischen Ausbildung am Patienten“ (Frau Regine Astrid Schmidt) 

 Berichtet über WCTP Educatin Congress in Wien mit Hinweis auf die Kompetenz und 

Aufbauarbeit durch Eckhard Böhle. 
 Der Vorstand ist regelmäßig auf Berufsmessen vertreten. 

 Der Vorstand steht im ständigen Austausch mit dem ZVK. 

 Frau Schmidt plant, zum nächsten WCTP-Treffen in Australien zu reisen, um den Austausch 

zum Spannungsbogen Studium PT und Praxisbezug zu führen. Thema: „Practic based 

learning“. 
 Frau Schmidt Leitet die Gruppe  „Kooperation Unischulleitung“. Bericht vom 

Kooperationstreffen am 24-02-2013: 

o Unischulen finden Kooperationsgedanken mit FH zum grundständigen 

Hochschulstudium eher schwierig. Das Studium gehört aus Gründen zukünftiger 
beruflicher Ansprüche an die Universität verortet. 

 Sammelklage Schüler in Freiburg gegen Schulgeld an PT-Schulen in öffentlicher Trägerschaft 

(vertreten durch Rechtsanwalt Roland Hain) 
Die Klage basiert auf dem Krankenhausversorgungsgesetz § 2 und § 17a. Diese Paragraphen 

besagen, dass alle Ausbildungsplätze an PT-Schulen in öffentlicher Trägerschaft schulgeldfrei 
sind und alle Lehrmittel gestellt werden müssen. Alle privaten Schulen dürfen neben den 

Landesmitteln maximal 75,- bis 100,- Euro Schulgeld erheben. 

 Leiter der Arbeitskreise der Regionalverbänden in der AG-Lehrer sind aufgefordert, einen 

(kurzen) jährlichen Rechenschaftsbericht an den Vorstand zu leiten 
 Hinweis: Die Mitgliederversammlung AG-Lehrer ist immer am letzten Freitag im Januar 

 

Top 6 
Kassenbericht 

Frau Gerin berichtet über die Einahmen / Ausgaben der AG-Lehrer. Auch in diesem Jahr ist u. a. 

aufgrund des aktiven Fortbildungslebens die Kassenlage gut aufgestellt 
Für die Überschusslage ist ein Tagesgeldkonto bei der Postbank eingerichtet worden. 

 
Top 7 

Kassenprüfungsbericht 
Frau Engelmann beschreibt den Vorgang der Kassenprüfung und hat keine Beanstandungen 

festgestellt. Sie beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 



Top 8 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

In Bayern wurden nachstehende Punkte thematisiert: 
Umsetzung des Lernfeldkonzepts, Umstellung Curriculum, Lehrerbezahlung, Prüfungsfragen im 

Lernfeldkonzept 
Rhein-Neckar 
Andreas Wandel hat den AK in 2012 wieder übernommen. Das Treffen am 24-02-2012 war mit 20 TN 

sehr erfolgreich. Thema: Praktische Ausbildung am Patienten gehalten durch Frau Prof. Beate Klemme 
(28 TN) 

Zweites Treffen in Mannheim: Nacharbeitung FOBI (s.o.) mit ca. 15 TN 
Drittes Treffen in Ludwigshafen: Konzeptvorstellung zur Anleitung der Patienten zur Eigentherapie 

durch die Lernenden 
In 2013 sind 2 Arbeitstreffen geplant: 

26-02-2013 Lernortbetreuung externer Kooperationspartner – Konzepte im Vergleich 04-06-2013 in 

Worms noch ohne Thema 
Herbst: Cordula von Herzhausen „Die Kunst der Reduktion (Termin wird noch konkretisiert). 

 
TOP 9 

Geplante Fortbildung der AG-Lehrer für das Jahr 2014: 

 Clinical Reasoning (Frau Klemme) 

 Praktische Ausbildung am Patienten (Frau Handgraaf) 

 Wissenschaft verstehen (Herr Scherf –2 x 2 Tage) 

 
TOP 10 

Bitte um Sichtung der „neuen“ Seite der AG-Lehrer auf der Homepage 
www.Physio Deutschland.de, mit der Bitte um konstruktive Verbesserungsvorschläge 

 
 

TOP 11 

Austausch mit dem Verband Leitender Lehrkräfte (VLL): Der VLL ist angesprochen in Zusammenarbeit 
mit der AG-Lehrer die Ausbildungsebene der „Praktische Ausbildung am Patienten“ in einem 

Arbeitskreis konstruktiv zu überarbeiten 
 

TOP 12 

Verschiedenes 
 Anregung durch Herrn Lange, Literaturliste, interessante Links zur Pädagogik / Didaktik / 

Forschung auf der Homepage zu aktivieren. 

 
Die nächste Vorstandssitzung findet im Dezember in Köln statt. 

Die nächste JHV AGL findet am 31-01-2014 in Düsseldorf statt. 
 

 

 
 

 
 

 


